

tration indépendant et un petit comité à Londres, sont distribués en vue d'encourager la représentation aux conférences, de faciliter l'échange de visites entre les personnes exerçant une profession libérale, et d'aider à organiser des conférences et des centres professionnels. La Fondation s'emploie actuellement à encourager la formation d'associations non gouvernementales dans divers secteurs professionnels. Au cours de ses onze années d'existence, la Fondation a connu beaucoup de succès. Elle a fourni un appui financier à ces associations ainsi qu'à d'autres organismes semblables; elle a contribué à la création de centres professionnels dans certaines capitales du Commonwealth et a financé des publications et des programmes de bourses à caractère professionnel. Qu'ils proviennent de pays industrialisés ou de pays en développement, les membres de diverses professions profitent, individuellement ou collectivement, des activités de la Fondation.

Aux institutions officielles du Commonwealth et à ses programmes à participation conjointe s'ajoutent enfin plus de 200 organisations non gouvernementales dont les activités sont constructives⁸.

Engagement du Canada au sein du Commonwealth

La participation du Canada aux programmes multilatéraux et aux institutions du Commonwealth s'est traduite, au cours de l'année 1975-1976, par une contribution de 9 272 458 dollars. Cette somme comprend la contribution canadienne correspondant à 40 pour cent du budget du Programme pour la jeunesse, et la somme — pouvant aller jusqu'à quatre millions de dollars — versée annuellement au FCCT pour la Fondation du Commonwealth. Le Gouvernement du Canada a doublé dès 1976 le montant de sa contribution à la Fondation du Commonwealth. (Elle représente dorénavant 32 pour cent du budget total.) En outre, le Canada consacre plus de 300 millions de dollars à l'aide bilatérale aux pays du Commonwealth, secteur où se concentre sa politique d'aide au développement.

Le Gouvernement du Canada a été l'hôte d'un certain nombre de conférences du Commonwealth: la réunion des hauts fonctionnaires et la Conférence des ministres des Télécommunications en 1972, la Conférence des chefs de gouvernement en 1973 et la réunion des ministres des Finances en 1974. En 1975, le Conseil des transports aériens du Commonwealth s'est réuni à Ottawa du 29 septembre au

⁸L'annexe G donne une liste partielle de ces organisations.